

Erfahrungsbericht zum Aufenthalt im Ausland (Studium Erasmus)

Name der Verfasser*in	
Studiengang, Fakultät	BA Marketing / Technische Betriebswirtschaftslehre
E-Mail-Adresse	
Land & Gasthochschule	Finnland, Turun Ammattikorkeakoulu-Åbo Yrkeshögskola
Zeitraum Aufenthalt (inklusive Jahresangabe)	27.08.2019 – 16.12.2019

Bitte formulieren Sie nachfolgend Ihren Bericht. Die Kategorien dienen Ihrer Orientierung. Wir freuen uns, wenn Sie ein paar Fotos ergänzen würden.

Vorbereitung

Die Planung, Organisation und Bewerbung verlief schnell und problemlos über Mobility Online. Es gab zahlreiche Informationen auf der TUAS Homepage und bei weiteren Fragen stand die jeweilige Koordinatoren mit einer ausführlichen Antwort zur Seite.

Fachliche Organisation

Auf der Homepage der TUAS konnte man sich im Voraus über das jeweilige Kursangebot informieren. Dabei fiel schnell auf, dass nur komplette Kursmodule und nicht einzelne Kurse gewählt werden konnten. Alle angebotenen Kurse wurden aber auch durchgeführt. Bei der Anerkennung der Kurse gab es in meinem Learning Agreement keine Probleme, da viele Kurse sich mit denen der HAW überschneiden.

Unterkunft

Auf der TUAS Homepage wurde auf die verschiedenen Optionen an Unterkünften verwiesen. Ich entschied mich für die Unterkunft im Student Village. Eine innenstadt- und campusnahe Anlage. Dabei hatte ich ein kleines Zimmer mit eigenem Bad. Die Küche habe ich mir mit zwölf anderen Flurbewohnern geteilt. Insgesamt habe ich für das Zimmer 375 Euro bezahlt

Alltag und Freizeit

Die Lebenshaltungskosten in Finnland sind in allen Bereichen teurer. Ob Miete, Lebensmittel, Restaurant- oder Barbesuche man zahlt mehr als in Deutschland. Eine gute Alternative für Lebensmittel sind die Lidl-Filialen oder das Essen in den zahlreichen Mensen in Turku. Ein Konto habe ich in Turku nicht eröffnet. Die Kreditkarte oder auch EC-Karte reichen völlig aus. Veranstaltungen in Turku gibt es zahlreiche und werden über Facebook oder den ESN kommuniziert. Das Sportangebot über Campussport ist sehr zu empfehlen. Der Semesterbeitrag beträgt 44 Euro. Dafür ist möglich an zahlreichen Kursen teilzunehmen und mehrere Fitnessstudios zu nutzen.

Fazit für Sie persönlich

Insgesamt würde ich Finnland für ein Auslandssemester definitiv weiterempfehlen. Ich habe viele neue und tolle Leute kennengelernt und meine Sprachkenntnisse verbessert. Auch die Uni ist super bemüht um alle Austauschstudenten. Insgesamt ist Finnland ein super schönes Land und die Menschen sind

sehr freundlich.

Ein paar besondere Tipps

Innerhalb Turku ist man am mobilsten mit dem Fahrrad oder dem öffentlichen Busunternehmen FÖLI. Eine Monatskarte kosten um die 33 Euro. Außerhalb Turku kann man am besten mit Omnibus verreisen. Empfehlenswert sind auch Reisen nach Helsinki, Tallinn, Stockholm und Lappland.